Sie brauchen eine Aktionskarte, wenn sie die unzähligen Mitmachangebote nutzen möchten. Fünf Euro kostet sie, erhältlich an der Turnfestzentrale in der Wieseckaue, direkt hinter der Skateanlage. Sie gilt dann für die kompletten vier Tage. Verschiedenste Sportarten können dabei

ausprobiert werden. Darunter auch Ringtennis. Ziel des Spiels ist es, einen etwa 210 bis 230 g schweren Gummiring so zu werfen, dass ihn der Gegner nicht fangen kann. Gespielt wird im Einzel, Doppel oder Mixed auf einem 12,20 m x 5,50 m großen Spielfeld. (Einzel: 12,20 m x 3,70 m). In der

Mitte des Feldes befindet sich ein 1,55

m hohes Netz. Möglich an der Bezirkssportanlage West, Sa., 14 bis 16 Uhr. Es gibt aber auch unzählige andere Mitmachangebote: Von Karate über Bogenschießen bis hin zum Slackline-Park. Nut-

zen kann man sie von Donnerstag bis Sonntag. Eine Übersicht gibt's im aktuel-

len Streifzug. Sie wollen ihre Reaktionsfähigkeiten testen? Dann gehen Sie zum HTJ-Spot an der Mensa der THM. Dort gilt es bei der »T-Wall 64« die aufflackernden Lichter mög-

lichst schnell wieder zu löschen. Oberbürgermeisterin Dietlind Grabe-Bolz hat zumindest angekündigt, sich bei den

Mitmachangeboten zu beteiligen: »Das Sportabzeichen möchte ich schon länger

Mittwoch, 13. Mai, mit dem Festzug um 19

nachholen.« Offiziell startet das Landesturnfest am

Uhr vom Bahnhof durch die Innenstadt in die Wieseckaue. Vorher wird die Turnfestmeile in der Wieseckaue schon aufgebaut sein. Am Abend gibt's auf der Bühne dann die Eröffnung mit Showbeiträgen und Musik von der Bigband der TSG Steinbach.

 Das Zentrum ist die Wieseckaue – dort gibt es die Turnfestmeile, wo es Informationen und zahlreiche Mitmachangebote gibt. Die Sportler, die gerade nicht im Wettkampf oder auf einer Veranstaltung sind, sollen

hier zusammenkommen.

 Dort wird es auch einen Turnfestmarkt mit Ausstellern geben, die Produkte rund um den Sport anbieten.

Von 11 bis 18 Uhr wird die große Bühne in

der Wieseckaue regelmäßig bespielt werden. Zudem werden NEOH am Donnerstag um 20 Uhr ein Konzert geben. Der Eintritt ist kostenlos.

 Das Café am Teich wird zur Zeit des Landesturnfest geöffnet sein. Das versicherte OB Grabe-Bolz, die aber auch Probleme bei der Suche nach einem Betreiber ein-

räumte.

 Dänische Power kommt auch beim Landesturnfest nach Gießen: The International Academy Ollerup, eine Tanz- und Akrobatikgruppe, tritt am Samstag, dem 16. Mai, um 19 Uhr, in der Osthalle auf. Die Turnfest-Gala findet einen Tag zuvor, am Freitag, dem 15. Mai, um 20 Uhr in der Osthalle statt. Tickets für die Abendveranstaltungen.

gibt's hier: Bei den Geschäftsstellen unserer Zeitung und der Gießener Tourist-Information. Bei der Wetterauer Zeitung und der Galerie Schäfer in Friedberg. Restkarten können an der Turnfestmeile gekauft

werden.

 Fabian Hambüchen, der Turnstar, der lange in Wetzlar trainierte, ist Botschafter des Landesturnfestes und wird sich in Gießen blicken lassen.

 Um den Sonntag trotz Landesturnfest zu ehren, gibt es einen Festgottesdienst. Er findet um 11 Uhr auf der Bühne in der Wieseckaue statt.

 Ausruhen kann man sich vor allen Dingen in der Turnfestoase. Sie befindet sich im

Gebäude der Sportanlage Ringallee. Bei Kaffee und Kuchen kann man sich mit Gleichgesinnten unterhalten. In der Turnfestoase kann man auch an Workshops teilnehmen. Neben dem Info-

stand »Demenzfreundliche Kommune«, der rund um die Uhr geöffnet hat, gibt es u. a. folgende Workshops: »Bleib in Balance!« -Freitag, 11-12 Uhr. »Becherstapeln« - Fr., 14-15 Uhr. Sitztanz mit Senioren - Samstag, 14-15 Uhr.

Die Infobroschüre, in der das Programm

und alle wichtigen Informationen stehen, ist so gut wie fertiggestellt und wird Ende April vom HTV an die Vereine gesandt. Sie soll schon vor dem Turnfest in der Stadt ausliegen.

 Gießen wird während der vier Tage mit deutlich mehr Trainingsanzügen versehen sein als gewöhnlich. Über 4000 aktive Sportler kommen an die Lahn. Sie dürfen die öffentlichen Verkehrsmittel in der Stadt

zu dieser Zeit kostenlos nutzen.

 Zur besseren Übersicht soll es im Internet unter Google Maps auch eine konzipierte Karte für das Landesturnfest geben. Der HTV will den QR-Code bald herausgeben. Dort sind alle Sportstätten und Mitmachangebote markiert. Eine Karte von der Wieseckaue mit dem Uberblick der Mitmachangebote gibt's auch im aktuellen Streifzug.

Zwischen sieben und zehn Maskottchen werden durch die Stadt ziehen – wenn Sie also während des Turnfestes eines treffen,

hat das kein Alleinstellungsmerkmal. Mit bis zu 10000 Besuchern für das Lan-

desturnfest rechnen die Verantwortlichen während der fünf Tage.

Die 4000 Sportler sind während der fünf Tage in folgenden Schulen untergebracht: Friedrich-Ebert-Schule, Liebigschule, Gesamtschule Gießen-Ost und Ricarda-Huch-Schule.

 1000 Helfer aus den heimischen Vereinen sorgen während des Festes dafür, dass alles reibungslos abläuft. Die Organisation läuft über die Stadt, den Turngau Mittelhessen und den Hessischen Turnverband. Beim HTV sind es neben den hauptamtlichen Kräften eine Vielzahl an Ehrenamtlern.

• Die über 300 Wettkämpfe um die Hessenmeistertitel starten ab Donnerstag jeweils um 8 Uhr morgens. Sie finden primär in der Sportanlage West rund um die Herderschule statt. Aber auch die Sporthalle der Theodor-Litt-Schule, der Ricarda-Huch-Schule und die Sporthalle Am Ried in Wieseck werden Austragungsort sein. Hinzu kommt die Sporthalle in Heuchelheim, die Stadthalle Linden und die Sporthalle der Brüder-Grimm-Schule. Das Schwimmbad in Pohlheim, aber auch das Schützenheim in Linden sind weitere Sportstätten, die genutzt werden.

 Das Gießener Waldstadion wird am Sonntag ab 12.30 Uhr Austragungsort der Abschlussveranstaltung

sein.

Der VfB 1900 Gießen wird an diesem Wochenende in der Fußball-Verbandsliga auswärts spielen. Ansonsten finden alle anderen sportlichen Wettkämpfe regulär statt. Watzenborn-Steinberg zum Beispiel spielt am Samstag, dem 16. Mai, zu Hause gegen Dorndorf.

 In über 20 verschiedenen Sportarten messen sich die über 4000 aktiven Sportler – darunter das bekannte Gerätturnen, aber auch Faustball oder Beachbasketball.

 Wer eine Stadt-Rallye durch Gießen machen möchte, muss an die Mensa der THM, zum HTJ-Spot. Dort muss man sich nur anmelden und bekommt seine Unterlagen, danach geht's selbstständig los. Auf dem Weg durch die Stadt müssen viele Aufgaben bewältigt werden.

 Für Leute, die nichts mit dem Landesturnfest zu tun haben möchten, haben wir eigentlich nur einen Rat: zu Hause bleiben oder fünf Tage im Garten verbringen. Die Sportler werden die ganze Stadt bevöl-

kern, denn ...

 ... auch in der Innenstadt wird es Wettkämpfe geben. An der Ecke Seltersweg/ Plockstraße kann Boden geturnt werden. Auf dem Rathausplatz soll ein Parallelbarren aufgestellt werden. Auf dem Kreuzplatz soll Kugelstoßen ermöglicht werden. An der Ecke Seltersweg/Löwengasse kann die Disziplin Rope Skipping absolviert werden.





Das Zentrum des Landesturnfestes wird die Wieseckaue sein. Resttickets gibt es noch an den erwähnten Verkaufsstellen. Zu den Mitmachangeboten zählt u. a. auch das Bogenschießen. (Leserfoto, htr, dpa)